

news

Nr. 26
18. Februar 2020



Der Newsletter informiert über die Wirtschaftsentwicklung und die Veranstaltungen der Wirtschaftsförderung im 4. Quartal 2019.

WIRTSCHAFTSZAHLEN 4. QUARTAL 2019 (in Klammer Zahlen vom Vorquartal)

(Quelle Moneyhouse)

- 178 (139) Neugründungen
- 35 (15) Firmenkonkurse
- 38 (47) Baugesuche

Arbeitslosenzahlen September (Quelle Amt für Wirtschaft)

- Kanton 1'068 (860), 1.2% (+0.2%)
- Höfe 227 (206), 1.4% (+0.1%)

BERICHT DER WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG

Der Rückblick auf das Jahr 2019 ist geprägt von diversen Ansiedlungen (16 mit 115 Arbeitsplätzen) und Neugründungen (über 500) in unserer Region. Auch von grosser Bedeutung war die Annahme der Steuervorlage für die Unternehmensbesteuerung. Ohne diesen überfälligen Entscheid hätten viele – vor allem auch internationale Firmen – den Standort Schweiz erneut überprüft. Die ersten Reaktionen deuten darauf hin, dass die Schwyzer-Lösung auf breite Akzeptanz zählen kann. Die regelmässigen Firmenbesuche haben für die Region Handlungsbedarf aufgezeigt. Man ist mit dem Standort insgesamt zwar zufrieden aber bei der Verkehrerschliessung und den Bewilligungen für Bauvorhaben sehen die Unternehmen ein Verbesserungspotential. Ebenfalls starteten 2019 mit der Berufsmesse Höfe und smarthöfe zwei neue Projekte in der Region, welche 2020 weiterverfolgt werden. Der neuen Trägerschaft der Berufsmesse Ausserschwyz wünschen wir für die Austragung 2020 viel Erfolg (17./18. April 2020, [Homepage](#)).

ANLÄSSE IM LETZTEN QUARTAL 2019

Im 4. Quartal fanden diverse Anlässe unter Mitwirkung der Wirtschaftsförderung statt. Erneut trafen sich diverse Interessierte am 23. Oktober zum Start-up Anlass Impulsraum in Pfäffikon. Am 31. Oktober fand mit rund 20

CEO's vom linken Zürichsee-Ufer und den beiden Volkswirtschaftsdirektoren Carmen Walker Späh und Andreas Barraud bei der Oerlikon statt. Anlässlich des Wahljahres wurde am 4. November ein gut besuchter Politik-Gesprächspunkt im Maihofsaal in Schindellegi durchgeführt. Zudem moderierte der Wirtschaftsförderer den Anlass der FDP Wollerau zum Thema «Plan Hecht» und die Blockchain-Veranstaltung vom Kanton Schwyz am 7. November im Seedamm Plaza.

HIDDEN CHAMPIONS – DICOTA AG

Mit dem mobil werden der Computer wurde 1992 in Deutschland Dicota (die Computer Tasche) gegründet. Heute wirken 13 Mitarbeitende in Pfäffikon. Die inhabergeführte Firma legt grossen Wert auf modernste Technologien bei den Produkten aber auch bei den Absatzkanälen. Ein Blick auf die [Firmenhomepage](#) lohnt sich.

KOMMENDE VERANSTALTUNGEN

14. März 2020, 09.30 Uhr

Schule Weid, Pfäffikon

**Gesprächspunkt Höfe:
Privates Glück ist Chefsache**

Familienmodelle heute – aus gesellschaftlicher und wirtschaftlicher Sicht. Der erste Gesprächspunkt 2020 wirft einen Blick auf die veränderte Gesellschaft und deren Lösungsansätze. Eine interessante Veranstaltung für Familien von heute. Informationen und Anmeldung: [Gesprächspunkt 14. März](#)

2. April 2020, 18.30 Uhr

Leutschenhaus, Freienbach

**Höfner Höhentreffen:
Mobilität in der Zukunft
(Güter, Menschen und Daten)**

Das siebte Höfner Höhentreffen beleuchtet praxisnah die Herausforderungen der technologischen Veränderungen im Alltag in den drei Bereichen Güter, Menschen und Daten. Informationen: [Höfner Höhentreffen 2020](#)